



Texte détérioré

GAZETTE RIMEE

Nouvelle année

Sujet de réflexion pour les personnes mûres qui "le" cachent...

(Droits réservés en vertu de la loi des droits d'auteur, Ottawa).

Dans cinq jours notre pauvre Terre
Qui menace de s'effriter,
Aura sur son dos millénaire
Une année de plus à porter...

Devant la marche impitoyable
Du Temps je perds mon ton frondeur,
Et mon crayon, plus charitable,
Se fait, ce soir, bien moins railleur...

Mon Dieu comme ça passe vite
Ces trois cent soixante-cinq jours,
Durant lesquels chacun s'agit,
Et qui nous paraissent trop courts...

Quand sonne la Nouvelle Année,
Madame devant son miroir
S'installe et constate, étonnée:
"Je suis un peu moins belle à voir..."

Et Monsieur, penché sur sa glace,
Compte et recompte en soupirant
Les quelques plis qui sur sa face
Attestent la fuite du Temps...

Et tout en retapant leur tête,
Les deux se demandent de quoi
La Nouvelle Année sera faite?...
— "Eh bien, mon Dieu de douze mois..."

"Mes braves gens, et sans vous plaindre,
Pour vous j'ose les résumer:
"Cent cheveux gris de plus à teindre,
"Dix rideaux de plus à farder..."

FRANDERO.

Québec, 27-12-23.

Panier aux lettres

(Suite)

Chevaux canadiens:—Des éleveurs ont des chevaux purs canadiens ou rouges ou noirs ou café; et tout cela est enrégistré; n'y a-t-il pas pour la race une couleur définie? X. P.

Rép. Si vous lisez les règlements de la Société des Éleveurs, chapitre Echelle des points, Huitième groupe, vous trouverez "Toute couleur est acceptable", vous pouvez vous procurer ces règlements en vous adressant à N. Adrien Morin, secrétaire de la Soc. des Éleveurs, département d'Agriculture, Québec.

(L'enfant, à la visiteuse inconnue, mais amie de la famille). Elle est sortie, mais mère, elle n'est pas ici.

Visiteuse.—Penses-tu qu'elle te laissera venir samedi à un goûter où il y aura thé, gâteaux, etc.

L'enfant (avec empressement). Attendez, Madame, je cours en haut lui demander.

Le Juge.—Alors, accusé, vous admettez que vous avez pincé le nez de votre propriétaire.

L'accusé.—J'en conviens, Votre Honneur.

Le juge.—Vous ne saviez donc pas que c'était mal et impoli, ce que vous faisiez?

L'accusé.—Non, si j'avais su que je n'en avais pas le droit; pourquoi le propriétaire ne l'a-t-il pas mentionné dans le bail?

A LA VEILLEE

Glose hebdomadaire

La cure au lait

Travail patriotique d'un prêtre Canadien-français

Un récent courrier—et non Santa Claus—nous apporte le plus joli, le plus agréable et surtout le plus utile cadeau de Noël que nous ayons encore reçu. Cela sous forme d'un volume de 190 pages, dont la rédaction et la typographie sont, toutes deux, particulièrement soignées. Titre: *La cure au lait, ou Traitément des maladies chroniques par la diète et le repos*, ouvrage déjà célèbre d'un médecin américain, le Dr C.-S. Porter, et traduit avec soin par l'abbé Anselme Bois. L'ouvrage ne coûte que \$2.50 et on se le procure en librairie ou chez le traducteur M. l'abbé A. Bois, Asbestos, P. Q.

Nous avons lu le volume d'affilée, tant est irrésistible l'intérêt et la simplicité avec laquelle auteur et traducteur énoncent leur doctrine. C'est le cas de dire "Ca se prend comme un coup de lait".

Voici, d'ailleurs, le postface du traducteur:

En octobre 1918, j'eus la grippe espagnole. Ses suites—appendicite, coxalgie, gravelle,—me clouèrent sur un lit d'hôpital jusqu'en février 1920. L'automne suivant, on m'ordonna de fuir en Californie. J'y passai vingt mois sans amélioration appréciable. Le foie était malade, le rhumatisme m'envenait, etc.

C'est alors que je découvris l'auteur du présent ouvrage. En vrai savant qu'il est, il m'éprise la réclame. Mais il lui vient quand même des patients des quatre coins du monde. Des médecins le consultent d'un peu partout. Ses imitateurs, pas tous fidèles malheureusement, se multiplient sous tous les climats. Son livre a été traduit en allemand et en suédois.

Sa méthode est unique. Ce n'est pas du tout un régime-lacté comme les autres.

Votre médecin n'en dira peut-être pas grand' chose, car il ne la connaît pas encore.

Je fis la cure en juin 1922. Depuis, je suis bien. Pas un miraculé! Pas un colosse immunisé contre tous les maux présents ou futurs! Mais je suis bien!

J'ai pu revenir au pays et reprendre l'ouvrage. Mieux je me conforme aux directions contenues dans ce livre, mieux je me porte.

J'ai cru faire œuvre utile en mettant "La Cure au lait" à la portée du public canadien-français. Tous ceux qui ont le manuscrit ou les épreuves sont du même avis. Plusieurs de mes amis ont déjà suivi le traitement avec des résultats étonnans. D'autres doivent aux simples prescriptions hygiéniques des derniers chapitres, inédites elles aussi, une santé et une vigueur qu'ils ne s'étaient jamais connues.

Ailleurs l'abbé Bois dit:

L'éminent spécialiste de Palms, Californie, a condensé en cet ouvrage les résultats de 39 années d'études et d'expériences, au cours desquelles il a traité, avec un succès sans égal, près de 19,000 personnes souffrant d'affections chroniques de toute espèce (en voir la liste page 62). La même cure peut se faire sous n'importe quel climat. Ce livre contient tous les renseignements nécessaires pour la faire chez soi. La célèbre table de combinaison des aliments du même auteur, indispensable à qui veut se conserver en santé, est reproduite en appendice.

Et nous pouvons assurer à nos lecteurs qu'ils parcourront avec le même intérêt et un égal profit les 190 pages du volume lui-même.

C. L'Habitant.

Tribune libre

Après la foire

Le Bulletin de la Ferme a déjà relaté dans ses colonnes le geste aussi hardi que fructueux des aviculteurs de Charlevoix organisant pour la première fois dans la province une foire aux dindons et au poulet gras.

L'initiative est d'autant plus remarquable que ces cultivateurs avaient à offrir surtout des dindons, le nombre desquels, tout comme la qualité, a étonné les profanes et les étrangers au district. En effet le chemin de fer atteste que depuis l'ouverture de la foire 240,000 lbs de volaille—en grande partie du dindon—ont été expédiées de la station de la Baie St-Paul.

Si l'on tient compte de ce que les stations de la Malbaie et des Eboulements ont dû recevoir au cours de la même période, il n'est nullement téméraire d'affirmer qu'à l'occasion des fêtes de Noël seulement le comté de Charlevoix a exporté au moins un quart de million de livres de volailles engrangée en grande partie du dindon.

Le poids du dindonneau de six mois, tel que produit depuis quelques années par les éleveurs de Charlevoix oscille entre 12 et 18 livres (abattus). L'adulte pèse jusqu'à 35 livres. Cette augmentation dans le poids du volatile est le résultat d'un croisement du dindon dit "canadien" et du Bronzé, la plus lourde des races de ce gallinacé.

La régénération des troupeaux de Charlevoix comme de ceux de Dorchester, etc., est en grande partie due, affirme-t-on, à l'initiative du Service de l'Aviculture de la province de Québec, qui a introduit dans ces comtés des reproducteurs choisis de la race Bronzée. Le travail, assez lent de sa nature, a exigé beaucoup de surveillance, mais il s'est révélé fructueux, grâce à l'évidente bonne volonté et à l'intelligente collaboration que n'ont cessé d'y apporter les cultivateurs de ces régions.

Mais, revenons à la foire et énumérons-en quelques avantages, lesquels ne peuvent que s'accroître d'année en année, pourvu que la foire devienne annuelle.

1o—La foire étant un marché public et local, tenu à une date fixée plusieurs semaines à l'avance, par les deux parties intéressées—producteurs et acheteurs—elle épargne à tous un temps et des dépenses assez considérables;

2o—Les transactions se faisant en gros, le transport est moins onéreux, parce que fait par cargaisons entières; il en est de même pour les frais divers de manutention.

3o—La forte quantité de marchandise offerte sur place attire les acheteurs sérieux et délivre le producteur de cette plaie du petit commerce dont les frais et les profits comme intermédiaire pèsent aussi lourdement sur le producteur et l'acheteur que, finalement, sur le consommateur;

4o—Le cultivateur étant chez lui, il ne se trouve pas dans l'obligation d'accepter n'importe quel prix, ce qu'il est parfois forcé de faire lorsqu'il transporte lui-même sa marchandise en ville;

5o—Et ce n'est pas le moindre des avantages, le contact des producteurs groupés et des acheteurs également réunis produit des échanges de vues et même des discussions qui finalement tournent à l'avantage des deux parties. L'acheteur fait comprendre ce que le marché désire quant aux qualités du produit et de sa préparation. Et c'est là un enseignement qui peut remplacer bien des conférences. Ainsi les deux premiers jours de la vente, les acheteurs payaient cinq sous de moins la livre pour la volaille non entièrement déplumée. C'est là un item assez considérable pour que tous, l'an prochain, déplument suivant la manière recommandée par le marché. Ajoutons toutefois que déjà cette année la plupart des produits étaient remarquablement bien préparés et emballés, ce qui a causé aux acheteurs montréalais une agréable surprise, qu'ils n'ont pas cachée.

En résumé cette foire aux volailles a rapporté aux producteurs des sommes qui leur auraient certainement échappé s'ils s'étaient contentés de vendre d'après les méthodes jusqu'ici usitées.

Sans doute les méthodes employées à la foire sont encore susceptibles d'amélioration. Mais Paris ne s'est pas fait en un jour.

(Communiqué).

Note de la rédaction.—Voir sur le sujet ce que dit la Coopérative Féderée de Québec, dans les pages dont elle dispose dans ce journal.

Mussolini
dans
pou
tem

Nous av
jou
se cathol
solini, le ci
Rappelo
mots son e
au pouvoi
Mussolini
son pays i
communis
ganise le r
jour se p
Rome ave
convoque
"J'accomp
putés, un
pure form
dit qu'il p
leur dema
Les député
par la volo
testé, et s
présence d
a avec lui
tature.

Mussolini
voir. Cor
Le dictat
38 million
Avec raiso
lie ne peu
lequel l'a i
taire gat
cialiste, q
chemen
Il replace
écoles et
dant de la
neur au P
cesser les
clergé, pr
aux offici
Et dan
Mussolini
prépondér
e vie des
clare-t-il,
force, sa j

"Sans j
rions-nous
majorité
Ils se son
Ils se so
matérialis
tants, ils
dans leur
tent enc
une simp
quelle il n
de religie
ficiatif d'e
significati
Ce mot e
pris che
tion origi
du cœur
avant-goi
restres.
Mais con
de ce mot
de chauff
"Le ca
comme e
pays qui
trier, le